

GGGS

Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter Februar/ März 2025



Foto von Dylan Gillis via Unsplash.com

Februar / März 2025

Deutsch | [Englisch](#)

Liebes GGS-Mitglied,

folgende **Highlights** erwarten Sie im **Februar & März 2025** am GGS:

- **GGG-Bedarferhebung 2025** ([hier](#))
- **[Online] PCMO@GGG-Workshop: „Visualizing Data with R“** ([hier](#))
- **[Online] PCMO@GGG-Workshop: „Kontakte als Karrieremotor – Berufliche Netzwerke aufbauen“** ([hier](#))

Wir wünschen Ihnen allen, dass Sie gesund & wohlbehalten bleiben.

Wenn Sie Kommentare zu unserem Newsletter oder eigene Beiträge bzw. Themenwünsche haben, freuen wir uns über eine E-Mail an info@ggs.uni-giessen.de.

Das GGS-Team wünscht Ihnen viel Freude beim Lesen dieser Newsletter-Ausgabe!

Prof. Dr. Peter Tillmann
Geschäftsführender Direktor des GGS

Dr. Kerstin Lundström
GGG-Geschäftsführung

Neuigkeiten

- > GGS-Bedarferhebung 2025
- > Neue Kurse am GGS

Workshops & Veranstaltungen

- > GGS-Schreibzeit
- > [Online] GGS-Workshop: „Disputationstraining“
- > [Online] PCMO@GGG-Workshop: „Visualizing Data with R“
- > [Online] PCMO@GGG-Workshop: „Kontakte als Karrieremotor – Berufliche Netzwerke aufbauen“
- > GGS-Workshop: „Machine Learning with Python“

Forschungssektionen

- > Internationale Organisationen und Internationales Recht
- > Weitere Forschungssektionen

Weitere Veranstaltungen

- > Pflege-Impuls: Wenn Angehörige pflegebedürftig werden
- > Pitch-Contest „Innovative Minds“
- > Info-Lunches zum Pitch-Contest „Innovative Minds“

Preise & Stipendien

- > JLU: Wolfgang-Mittermaier-Preis
- > Körber Stiftung: Deutscher Studienpreis 2025
- > Fast Forward Science 2025
- > Nachwuchsförderung der JLU
- > DFG: Förderung für Geflüchtete Wissenschaftlerinnen
- > Gerda Henkel Stiftung: Förderschwerpunkt „Patrimonies“
- > Weitere Förderungsmöglichkeiten für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten

- > PCMO@GGS-Workshop: „Wissenschaftskommunikation als Türöffner der Forschungsförderung“
- > GGS-Workshop: „Python for Beginners“
- > PCMO@GGS-Workshop: „Verhandlungen im wissenschaftlichen Umfeld führen – Mit Techniken und Argumentationsstrategien zur Win-Win-Lösung“

Beratung & Kontakt

- > Beratungsangebote für Promovierende
- > Förderung durch den Postdocs Fonds
- > Beratungsangebote für Postdocs

> NEUIGKEITEN

BEDARFSERHEBUNG 2025



Jedes Jahr führt das GGS unter allen Mitgliedern eine Bedarfserhebung durch. Die Erhebung gibt unseren Mitgliedern die Möglichkeit, uns Feedback über Ihre Zufriedenheit mit dem GGS zu geben und bei Bedarf Kritik zu äußern. Vor allem aber dient die Erhebung als Instrument, mit dem Sie Ihre Wünsche bzgl. des Kursangebots sowie der Kursmodalitäten kommunizieren können.

Die Ergebnisse der Bedarfserhebung sind maßgeblich für unsere Kursplanung. Über 90 % aller Kurse, die das GGS pro Jahr veranstaltet, finden zu den Themen statt, die gemäß der Erhebung meistgefragt sind. Auch hinsichtlich der Kurslänge, Wochentage, Kurssprache, Veranstaltungsform (Online/Präsenz) usw. richten wir uns vor allem danach, was Sie uns in der Bedarfserhebung mitteilen.

Wir möchten Sie alle daher herzlich ermutigen, an der Bedarfserhebung teilzunehmen und auf diesem Weg das GGS-Curriculum für die kommenden 12 Monate mitzugestalten.

Einen Link zur anonymen Online-Erhebung sollten Sie bereits per Mail von uns erhalten haben. Sollte dies nicht der Fall sein, [melden Sie sich bitte bei uns](#).

Die Bedarfserhebung läuft noch bis zum **28. Februar 2025**.

NEUE KURSE AM GGS

Im letzten Monat haben wir folgenden neuen Kurs fertig am GGS geplant, zu dem Sie sich ab sofort anmelden können:

- [Online] PCMO@GGG-Workshop: „Zeitmanagement für Wissenschaftler:innen“ am 11. Juni 2025 mit Felix Wagner

[Eine Übersicht zum Kursangebot des GGS finden Sie hier.](#)

> WORKSHOPS & VERANSTALTUNGEN

GGG-SCHREIBZEIT

Moderator:innen: Marcel Frentzel, Dr. Kerstin Lundström und Felix Wagner (im Wechsel)

Veranstaltungssprache: Deutsch, Englisch bei Bedarf

Termine: 13. Februar 2025 (online)
28. Februar 2025 (hybrid),

Zielgruppe: 13. (hybrid) & 27. März, 2025, jeweils 9.00 – 12.30 Uhr

Anmeldung: Promovierende & Postdocs

Ort: Bei Interesse an der Schreibzeit melden Sie sich einmalig per E-Mail an, wir nehmen Sie dann in den Verteiler der Schreibgruppe auf. Eine Anmeldung zu einzelnen Terminen ist danach nur bei Teilnahme in Präsenz bei hybriden Sessions notwendig.

Beschreibung: Immer online via BigBlueButton (Link erhalten Sie nach Anmeldung), bei hybriden Sessions auch im Medienraum in der Gutenbergstr. 6, 35390 Gießen

Im Fokus steht das Schreiben mit Peers. Der kurze moderierte Austausch in der Gruppe zu Schreibzielen und deren Erreichung rahmen die Stillarbeit am eigenen Schreibprojekt ein.

[Weitere Informationen zur Schreibzeit finden Sie hier.](#)

[ONLINE] GGS-WORKSHOP: „DISPUTATIONSTRAINING“

Referent: Prof. Dr. Daniel Wrede
Veranstaltungssprache: Deutsch (Vortragsbeispiele können gerne auf Englisch gehalten werden)
Termine: 24. & 25. Februar 2025, 9.00 – 16.30 Uhr
Anmeldeschluss: 14. Februar 2025
Zielgruppe: Promovierende
Ort: Online via BigBlueButton

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: „VISUALIZING DATA WITH R“

Referent: Dr. Paul C. Bauer
Veranstaltungssprache: Englisch
Termine: 20. & 21. März 2025, jeweils 10.00 – 15.30 Uhr
Anmeldeschluss: 6. März 2025
Zielgruppe: Promovierende & Postdocs
ECTS: 2
Ort: Online via BigBlueButton

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier \(auf Englisch\).](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: „KONTAKTE ALS KARRIEREMOTOR – BERUFLICHE NETZWERKE AUFBAUEN“

Referentin: Verena Graulich
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termine: 21. März 2025, 10.00 – 14.30 Uhr
Anmeldeschluss: 12. März 2025
Zielgruppe: Promovierende & Postdocs
Ort: Online via BigBlueButton

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

GGS-WORKSHOP: „MACHINE LEARNING WITH PYTHON“

Referent: Dr. Tobias Keller
Veranstaltungssprache: Englisch
Termine: 24., 25., 26. & 27. März 2025, 9.00 – 16.00 Uhr

Anmeldeschluss: 14. März 2025
Zielgruppe: Promovierende & Postdocs
ECTS: 3
Ort: Raum 001, Licher Str. 68, 35394 Gießen

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier \(auf Englisch\).](#)

PCMO@GGS-WORKSHOP: „WISSENSCHAFTSKOMMUNIKATION ALS TÜRÖFFNER DER FORSCHUNGSFÖRDERUNG“

Referentin: Dr. Verena Molitor
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 28. März 2025, 9.00 – 17.00 Uhr
Anmeldeschluss: 14. März 2025
Zielgruppe: Promovierende & Postdocs
Ort: Raum 201, Erwin-Stein-Gebäude, Goethestr. 58, 35390 Gießen

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

GGS-WORKSHOP: „PYTHON FOR BEGINNERS“

Referent: Dr. Denis Düsseldorf
Veranstaltungssprache: Englisch
Termine: 2., 3. & 4. April 2025, 10.00 – 17.00 Uhr
Anmeldeschluss: 24. März 2025
Zielgruppe: Promovierende & Postdocs
ECTS: 3

Ort: Raum 001, Licher Str. 68, 35394 Gießen

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier \(auf Englisch\).](#)

PCMO@GGS-WORKSHOP: "VERHANDLUNGEN IM WISSENSCHAFTLICHEN UMFELD FÜHREN – MIT TECHNIKEN UND ARGUMENTATIONSSTRATEGIEN ZUR WIN-WIN-LÖSUNG"

Referentin: Iris Kadenbach
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termine: 4. April 2025, 9.00 – 17.00 Uhr
Anmeldeschluss: 20. März 2025
Zielgruppe: Postdocs
Ort: Raum 201, Goethestraße 58, 35390 Gießen

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> FORSCHUNGSSEKTIONEN

INTERNATIONALE ORGANISATIONEN UND INTERNATIONALES RECHT

Sektionsleitung: Kristoffer Burck, Dr. Nina Keller-Kemmerer, Murad Nasibov, Fabian Alexander Schöppner, Vera Strobel, Maraike Nicole Vandergrift

NEUE SEKTIONSLEITUNG GEWÄHLT

Unsere Sektion "Internationale Organisationen und Internationales Recht" heißt zwei neue Mitglieder in der Sektionsleitung willkommen, die im letzten Sektionstreffen gewählt wurden:

Fabian Alexander Schöppner ist wissenschaftlicher Mitarbeiter an der Professur für Politikwissenschaft mit dem Schwerpunkt Internationale Integration des Östlichen Europa an der Justus-Liebig-Universität Gießen, promoviert zum Thema Demokratie und die Einhaltung der Beschlüsse des EGMR und leitet das Wissenschafts-Management von SHAPEDEM-EU ist wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Politikwissenschaft und Forschungscoordination.

Nina Keller-Kemmerer ist wissenschaftliche Mitarbeiterin und Habilitandin an der Professur für öffentliches Recht und Völkerrecht (Prof. Dr. Thilo Maruhn) sowie wissenschaftliche Koordinatorin des vom BMBF geförderten Verbundprojekts ASJust. Antisemitismus als justizielle Herausforderung (www.asjust.de). Im Rahmen dieses Projekts forscht sie u.a. zu Antisemitismus und staatliche Kunstförderung und Antisemitismus als Rechtsbegriff. Zuvor war sie als Doktorandin und wissenschaftliche Mitarbeiterin am Max-Planck-Institut für Rechtsgeschichte und Rechtstheorie und wurde im Bereich der Völkerrechtsgeschichte mit ihrer Arbeit "Die Mimikry des Völkerrechts" promoviert.

VORTRAG UND PODIUMSDISKUSSION: DEFINITIONEN VON ANTISEMITISMUS

Referent:	Dr. habil. Klaus Holz
Veranstalter:	GGs Sektion „Internationale Organisationen und Internationales Recht“ & FonA21
Veranstaltungssprache:	Deutsch
Termin:	10. März 2025, 16.00 Uhr
Ort:	Raum 315, Hauptgebäude, Ludwigstr. 23, 35390 Gießen

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> WEITERE FORSCHUNGSEKTIONEN UND ARBEITSGRUPPEN

ACCOUNTING, FINANCE, ECONOMICS AND SUSTAINABILITY

Sektionsleitung: Prof. Dr. Arnt Wöhrmann, Prof. Dr. Peter Tillmann, Henrike Alm, Kathrin Stock

ALTER(N) IN GESELLSCHAFT

Sektionsleitung: Dirk Medebach, Dr. Jonas Metzger, Dr. Susanne Christ

BILDUNG UND ERZIEHUNG

Sektionsleitung: Michelle Meier, Caroline Dietz, Dr. Martin Reuter

BÜRGER:INNEN, POLITIK UND DEMOKRATIE

Sektionsleitung: Prof. Dr. Simone Abendschön, Patricia Kamper, Tim Schmidt

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS

Sektionsleitung: Prof. Dr. Michael Knipper, Dr. Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Sektionsleitung: Liza Bauer, Theresa Braun

MENSCHENRECHTE UND DEMOKRATIE

Sektionsleitung: Prof. Dr. Regina Kreide, Hannes Kaufmann

MENSCHENRECHTSDISKURSE IN DER MIGRATIONSGESELLSCHAFT (MEDIMI)

Sektionsleitung: Maik Paap, Anna Arden

NORMEN UND WANDEL IN DER WELTPOLITIK

Sektionsleitung: Prof. Dr. Helmut Breitmeier, Dr. Julia Drubel, PD Dr. Janne Mende, Dr. Alexander Reichwein, Dr. Sandra Schwindenhammer, Katrin Strobehn

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Sektionsleitung: Dr. Sascha Abdel Hadi, Marco Ziegler, Katja Wehrle, Martina Günther

POLITISCHE BILDUNG

Sektionsleitung: Prof. Dr. Sophie Schmitt, Prof. Dr. Stefan Müller, Luana Sommer

TRANSNATIONALE UND INTERSEKTIONALE HERRSCHAFSKRITIK

Sektionsleitung: Dr. Lena Eckert, Dr. Tina Jung

> WEITERE VERANSTALTUNGEN

PFLEGE-IMPULS: WENN ANGEHÖRIGE PFLEGEBEDÜRFTIG WERDEN – WELCHE ANGEBOTE UND SOZIALLEISTUNGEN HELFEN?

Ausrichter: Büro für Chancengleichheit & Personalentwicklung
Referent: Nils Freitag (Pflegestützpunkt Gießen)
Zielgruppe: Angehörige der JLU
Sprache: Deutsch
Termin: 20. Februar 2025, 10.30 – 12.00 Uhr
Ort: Online via BigBlueButton
Anmeldung: Über Stud.IP

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

EINLADUNG: PITCH-CONTEST „INNOVATIVE MINDS“

Ausrichter: Forschungscampus Mittelhessen (FCMH) & Creative Space (UMR)
Zielgruppe: Die interdisziplinäre Veranstaltung bietet Nachwuchsforschenden, wissenschaftlichen Mitarbeitenden sowie Professorinnen und Professoren die Möglichkeit, innovative Projektideen vorzustellen, sich zu vernetzen und eine Anschubförderung von bis zu 5.000 € zu erhalten
Termin: 12. März 2025, ab 13.00 Uhr
Ort: Loksuppen Marburg, Rudolf-Bultmann-Str. 4h, 35039
Anmeldung: Wir bitten mit und ohne Pitch um Anmeldung: <https://www.fcmh.de/pitchcontest>

Anmeldeschluss mit Pitch: 24. Februar 2025

INFO-LUNCHES ZUM PITCH-CONTEST „INNOVATIVE MINDS“

Inhalte: Im Rahmen der informellen, virtuellen Info-Lunches informieren wir Sie über den Wettbewerb und die Teilnahmebedingungen im Detail, beraten Sie und klären offene Fragen.

Termin: 3. Info-Lunch: 4. März 2025, 12.30 – 13.30 Uhr via ["Innovative Minds" Pitch-Contest Infolunch](#)

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> PREISE & STIPENDIEN

JUSTUS-LIEBIG-UNIVERSITÄT: WOLFGANG-MITTERMAIER-PREIS

Ausrichter: Justus-Liebig-Universität

Zielgruppe: Lehrende der Fachbereiche 01-06, die selbstständig Lehrveranstaltungen, Vorlesungen, Kurse, Seminare, Übungen etc. durchführen

Umfang: 3.000 €

Bewerbungsfristen: **Wintersemester 23/24 und 24/25: 1. März 2025**

Sommersemester 2023 and 2024: 1. August 2025

[Weitere Informationen zu dieser Ausschreibung finden Sie hier.](#)

KÖRBER STIFTUNG: DEUTSCHER STUDIENPREIS 2025

Ausrichter: Körber Stiftung

Zielgruppe:	Junge Wissenschaftler:innen aller Fachrichtungen, die im 2024 eine exzellente Dissertation von gesellschaftlicher Bedeutung vorgelegt haben
Umfang:	25.000 €
Bewerbungsfrist:	1. März 2025

[Weitere Informationen zu dieser Ausschreibung finden Sie hier.](#)

FAST FORWARD SCIENCE 2025

Ausrichter:	Wissenschaft im Dialog (WiD), Stifterverband
Zielgruppe:	Studierende, Promovierende und junge Postdocs mit Video- und Audiobeiträge zu wissenschaftlichen Themen auf Social Media aus
Umfang:	Preisgeld von 9.000 €
Bewerbungsfrist:	30. April 2025

[Weitere Informationen zu dieser Ausschreibung finden Sie hier.](#)

JUSTUS-LIEBIG-UNIVERSITÄT: NACHWUCHSFÖRDERUNG DER JLU

Ausrichter:	Justus-Liebig-Universität Gießen
Zielgruppe:	Promovierte Nachwuchswissenschaftler:innen der JLU in den Fachbereichen 01-11 und den wissenschaftlichen Zentren in Beschäftigung einer Landesstelle oder im Rahmen eines laufenden Drittmittelprojektes
Umfang:	Förderung von i.d.R. 5.000 € für Sach- und Personalmittel von Forschungsvorhaben im Förderzeitraum von sechs Monaten, die in ihrer wissenschaftlichen Qualität, klar definierter Ziele und in ihrem ausgearbeiteten Arbeitsprogramm zeitnah zu einer wissenschaftlichen Publikation oder einer veröffentlichten Forschungsleistung im Bereich Wissenschaftskommunikation oder Open Science führen
Bewerbungsfrist:	31. Mai 2025

[Weitere Informationen zu dieser Ausschreibung finden Sie hier.](#)

DFG: FÖRDERUNG FÜR GEFLÜCHTETE WISSENSCHAFTLERINNEN (WALTER-BENJAMIN-PROGRAMM)

- Ausrichter:** Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG)
- Zielgruppe:** Promovierte gelüchtete Wissenschaftler:innen, die innerhalb der letzten drei Jahre ihre Heimat verlassen mussten
- Umfang:** Übernahme der Betreuung eines Forschungsprojekts sowie die Möglichkeit, Erfahrungen in einer deutschen Forschungseinrichtung zu sammeln
- Bewerbungsfrist:** **31. Dezember 2025**

[Weitere Informationen zu dieser Ausschreibung finden Sie hier.](#)

GERDA HENKEL STIFTUNG: FÖRDERSCHEWERPUNKT "PATRIMONIES"

- Ausrichter:** Gerda Henkel Stiftung
- Umfang:** Gemeinsame Projektentwicklung mit der Stiftung: Gefördert werden Maßnahmen, die zum Erhalt von Kulturgütern, zur Verbesserung wissenschaftlicher Infrastrukturen oder zum Aufbau von Netzwerken in Wissenschaft, Politik und Gesellschaft im jeweiligen Zielland beitragen
- Voranfrage:** Anstelle eines Antragsverfahrens erfolgt eine Projektentwicklung durch eine erforderliche Absprache und Voranfrage aus dem Zielland

[Weitere Informationen zu dieser Ausschreibung finden Sie hier.](#)

WEITERE FÖRDERUNGSMÖGLICHKEITEN FÜR IHRE WISSENSCHAFTLICHEN AKTIVITÄTEN

Auf der GGS-Homepage finden Sie aktuelle Hinweise und weitere Informationen zu finanziellen Förderungsmöglichkeiten und Quellen für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten und Vorhaben im Rahmen von:

- Personenförderung

- Projektförderung
- Mobilitätsförderung
- Druckkostenzuschüsse und mehr!

[Weitere Informationen zu Förderungsmöglichkeiten finden Sie hier.](#)

> BERATUNG & KONTAKT

BERATUNGSANGEBOTE DES GGS (FÜR PROMOVIERENDE)

Sie sind in der Promotionsphase oder haben Interesse an einer Promotion und haben Fragen rund um den Einstieg in die Promotion, die Finanzierung oder auch den erfolgreichen Abschluss derselben? Sie sind an einer Internationalisierung der Promotion durch Auslandsaufenthalte oder vielleicht sogar durch eine binationale Promotion (Cotutelle) interessiert? Vielleicht haben Sie aber auch eine Bewerbung für ein Stipendium oder eine neue Stelle, auf die Sie gerne Feedback erhalten möchten, oder fragen sich, wie Sie die weitere Karriere strategisch gestalten. Es gibt viele Anliegen, zu denen wir Ihnen persönliche Beratung anbieten.

Manchmal gibt es aber auch sehr persönliche Anliegen wie den drohenden Abbruch der Promotion, Konflikte mit Betreuungspersonen oder Unsicherheiten in Bezug auf die gute wissenschaftliche Praxis. Auch in solchen Fällen sind Sie herzlich eingeladen, sich durch die Geschäftsführer:innen des GGS, Dr. Kerstin Lundström und Felix Wagner, persönlich begleiten zu lassen.

Wenn Sie Interesse an einer Beratung haben, kontaktieren Sie uns unter [diesem Formular](#).

FÖRDERUNG DURCH DEN POSTDOC FOND

Das PCMO möchte Postdocs an der JLU dabei unterstützen, sich mit ihrer wissenschaftlichen Gemeinschaft zu aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnissen auszutauschen, ihr Netzwerk zu erweitern und zu festigen und ihre fachlichen und individuellen Kompetenzen auszubauen. Daher fördern wir die Teilnahme an Konferenzen sowie individuelle Fort- und Weiterbildungsmaßnahmen zur Förderung der wissenschaftlichen Karriere.

Alle Informationen zur Antragstellung und den Förderungsvoraussetzungen finden Sie in der [Ausschreibung](#) zur Förderung sowie [hier](#).

BERATUNGSANGEBOTE DES PCMO@GGS

Die Postdoc-Phase ist ein Karriere- und Lebensabschnitt, in dem viele wichtige Entscheidungen getroffen werden. Karrierepläne wollen geschmiedet werden, Bewerbungen und Anträge verfasst, Texte publiziert, Zeit strategisch eingeteilt usw.

Um den individuellen Herausforderungen unserer Postdocs ein genauso individuelles Unterstützungsangebot zur Seite zu stellen, bieten unsere Postdoc-Referent:innen, Verena Graulich und Felix Wagner, persönliche Beratungen an.

Wenn Sie Interesse an einer Beratung haben, kontaktieren Sie uns unter [diesem Formular](#).

IMPRESSUM

© 2025 [Gießener Graduiertenzentrum Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften](#) (GGS)

Justus-Liebig-Universität Gießen

Inhaltlich verantwortlich: Dr. Kerstin Lundström, GGS-Geschäftsführung

Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, klicken Sie bitte [hier](#).



Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter

February/ March

2025



© Dylan Gillis via Unsplash.com.

February / March 2025

[German](#) | [English](#)

Dear GGS member,

The following **highlights** await you in **February & March 2025** at the GGS:

- **GGG Survey of Demand 2025** ([here](#))
- **[Online] PCMO@GGS-Workshop: “Visualizing Data with R”** ([here](#))
- **[Online] PCMO@GGS-Workshop: “Kontakte als Karrieremotor – Berufliche Netzwerke aufbauen”** ([here](#))

We hope you enjoy reading our newsletter and stay healthy & safe!

Should you have comments for our newsletter, wish to see your own contributions or specific topics covered in it, please tell us so via email to info@ggs.uni-giessen.de.

Professor Dr Peter Tillmann
Director of the GGS

Dr Kerstin Lundström
GGG Managing Director

News

- > GGS Survey of Demand 2025
- > New Courses at the GGS

Workshops & Events

- > GGS Writing Group
- > [Online] GGS Workshop: “Disputationstraining”
- > [Online] PCMO@GGS Workshop: “Visualizing Data with R”

Research Sections

- > International Organisations and International Law
- > Further GGS Sections

Further Events

- > Pflege-Impuls: Wenn Angehörige pflegebedürftig werden
- > Invitation: Pitch-Contest “Innovative Minds”

Awards & Scholarships

- > JLU: Wolfgang Mittermaier Prize
- > Körber Stiftung: German Thesis Award 2025
- > Fast Forward Science 2025
- > JLU: Early Career Researcher Grant
- > DFG: Funding for Refugee Scientists

- > [Online] PCMO@GGS Workshop: “Kontakte als Karrieremotor – Berufliche Netzwerke aufbauen”
- > GGS Workshop: “Machine Learning with Python”
- > PCMO@GGS Workshop: “Wissenschaftskommunikation als Türöffner der Forschungsförderung”
- > GGS Workshop: “Python for Beginners”
- > PCMO@GGS Workshop: “Verhandlungen im wissenschaftlichen Umfeld führen – Mit Techniken und Argumentationsstrategien zur Win-Win-Lösung”

> Info-Lunches regarding the Pitch-Contest “Innovative Minds”

> Gerda Henkel Foundation: “Patrimonies”

> Further Possibilities to Fund Your Academic Activities

Counselling & Contact

- > Counselling Services
- > Postdoc Fund
- > Counselling Offers

> NEWS

GGG SURVEY OF DEMAND 2025



Every year, the GGS conducts a survey of demand. This survey provides a prime opportunity for you, the members of our centre, to give us feedback about your contentment with the GGS and to voice criticism. Perhaps most importantly, the survey is an instrument for you to communicate your wishes as to what courses you would like us to offer.

The results of the survey of demand fundamentally shape our course planning. More than 90 per cent of all courses that we organise per year are on topics that were most requested in the survey of demand. Similar things can be said regarding course length, which week days we choose to hold courses on, which modalities we adhere to (online/on-site), course language etc.

In light of this, we would like to encourage all of you to participate in the survey of demand and in doing so to help shape the GGS curriculum of the upcoming 12 months.

You should have already received a link to the anonymous online survey via email. Should this not be the case, [please contact us](#).

The deadline for participating in the survey of demand is **February 28, 2025**.

NEW COURSES AT THE GGS

We planned the following new course at the GGS, for which you can register now:

- [Online] PCMO@GGS Workshop: “Zeitmanagement für Wissenschaftler:innen” on June 11, 2025, with Felix Wagner

[An overview of the courses offered by the GGS is available here.](#)

> COURSES & EVENTS

GGG WRITING GROUP

Moderators: Dr Kerstin Lundström, Marcel Frentzel, and Felix Wagner (alternating)

Language: German, English if required

Dates: February 13 (online),
February 28 (hybrid),
March 13 (hybrid) and 27, 2025, 9.00 am – 12.30 pm respectively

Target Group: PhD students & Postdocs

Application: If you are interested in the writing group, please register once by e-mail and we will add you to the writing group mailing list. It is then only necessary to register for on-site participation in a hybrid session.

Venues: Always online via BigBlueButton (link after registration), hybrid sessions take also place in the “Medienraum”, Gutenbergstr. 6, 35390 Giessen

Description: At the GGS writing group, young researchers can write in a structured way and together with peers. The short, moderated exchange in the group on writing goals and their achievement frames the silent work on their own writing project.

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] GGS WORKSHOP: “DISPUTATIONSTRAINING”

Lecturer: Professor Dr Daniel Wrede
Language: German
Dates: February 24 & 25, 2025, 9.00 am – 4.30 pm
Application Deadline: February 14, 2025
Target Group: PhD students
Venue: Online via BigBlueButton

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] PCMO@GGS WORKSHOP: “VISUALIZING DATA WITH R”

Lecturer: Dr Paul C. Bauer
Language: English
Dates: March 20 & 21, 2025, 10.00 am – 3.30 pm respectively
Application Deadline: March 6, 2025

Target Group: PhD students & postdocs
ECTS: 2
Venue: Online via BigBlueButton

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: “KONTAKTE ALS KARRIEREMOTOR – BERUFLICHE NETZWERKE AUFBAUEN”

Lecturer: Verena Graulich
Language: German
Date: March 21, 2025, 10.00 am – 2.30 pm
Application Deadline: March 12, 2025
Target Group: PhD students & postdocs
Venue: Online via BigBlueButton

[Further information is available here \(in German\).](#)

GGS-WORKSHOP: “MACHINE LEARNING WITH PYTHON”

Lecturer: Dr. Tobias Keller
Language: English (German, if required)
Dates: March 24, 25, 26 & 27, 2025, 9.00 am – 4.00 pm respectively
Application Deadline: March 14, 2025
Target Group: PhD students & postdocs
ECTS: 3
Venue: Room 001, Licher Str. 68, 3534 Giessen

[Further information is available here.](#)

PCMO@GGS-WORKSHOP: “WISSENSCHAFTSKOMMUNIKATION ALS TÜRÖFFNER DER FORSCHUNGSFÖRDERUNG”

Lecturer: Dr Verena Molitor
Language: German
Dates: March 28, 2025, 9.00 am – 5.00 pm
Application Deadline: March 14, 2025
Target Group: PhD students & postdocs
Venue: Room 201, Erwin-Stein-Gebäude, Goethestr. 58, 35390 Giessen

[Further information is available here \(in German\).](#)

GGS-WORKSHOP: “PYTHON FOR BEGINNERS”

Lecturer: Dr. Denis Düsseldorf
Language: English
Dates: April 2, 3 & 4, 2025, 10.00 am – 5.00 pm
Application Deadline: March 24, 2025
Target Group: PhD students & postdocs
ECTS: 3
Venue: Room 001, Licher Str. 68, 35394 Giessen

[Further information is available here.](#)

PCMO@GGS-WORKSHOP: “VERHANDLUNGEN IM WISSENSCHAFTLICHEN UMFELD FÜHREN – MIT TECHNIKEN UND ARGUMENTATIONSSTRATEGIEN ZUR WIN-WIN-LÖSUNG”

Lecturer:	Iris Kadenbach
Language:	German
Dates:	April 4, 2025, 9.00 am – 5.00 pm
Application Deadline:	March 20, 2025
Target Group:	Postdocs
Venue:	Room 201, Goethestr. 58, 35390 Giessen

[Further information is available here \(in German\).](#)

> RESEARCH SECTIONS

INTERNATIONAL ORGANISATIONS AND INTERNATIONAL LAW

Section heads: Kristoffer Burck, Dr Nina Keller-Kemmerer, Murad Nasibov, Fabian Alexander Schöppner, Vera Strobel, Maraike Nicole Vandergrift

NEW SECTION HEAD ELECTED

Our section "International Organizations and International Law" welcomes two new members to the section leadership, who were elected at the last section meeting:

Fabian Alexander Schöppner is a research associate at the Chair of Political Science with a focus on International Integration of Eastern Europe at Justus Liebig University Giessen. He earned his doctorate on the topic of democracy and compliance with the rulings of the European Court of Human Rights (ECtHR) and leads the research management of SHAPEDEM-EU and serves as a research associate at the Institute of Political Science and Research Coordination.

Nina Keller-Kemmerer is a research associate at the Chair of Public Law and International Law (Prof. Dr. Thilo Marauhn) and coordinator of the BMBF-funded collaborative project ASJust: Antisemitism as a Judicial Challenge (www.asjust.de). Within the framework of this project, she researches topics

including antisemitism and state-sponsored art funding as well as antisemitism as a legal concept. Previously, she worked as a doctoral student and research associate at the Max Planck Institute for Legal History and Legal Theory, where she earned her doctorate in the field of international legal history with her dissertation "The Mimicry of International Law."

LECTURE AND PANEL DISCUSSION: DEFINITIONS OF ANTISEMITISM

Lecturer: Dr habil Klaus Holz
Host/initiator: GGS Section "International Organisations and International Law" & FonA21
Language: German
Date: March 10, 2025, 4.00 pm
Venue: Room 315, Ludwigstr. 23, 35390 Giessen

[Further information is available here.](#)

> FURTHER GGS RESEARCH SECTIONS

ACCOUNTING, FINANCE, ECONOMICS AND SUSTAINABILITY

Section heads: Professor Dr Arnt Wöhrmann, Professor Dr Peter Tillmann, Henrike Alm, Kathrin Stock

AGE(ING) IN SOCIETY

Section heads: Dirk Medebach, Dr Jonas Metzger, Dr Susanne Christ

CITIZENS, POLITICS AND DEMOCRACY

Section heads: Professor Dr Simone Abendschön, Patricia Kamper, Tim Schmidt

EDUCATIONAL GOVERNANCE

Section heads: Michelle Meier, Caroline Dietz, Dr Martin Reuter

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS

Section heads: Professor Dr Michael Knipper, Dr Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Section heads: Liza Bauer, Theresa Braun

HUMAN RIGHTS DISCOURSE IN MIGRATION SOCIETIES

Section heads: Maik Paap, Anna Arden

HUMAN RIGHTS AND DEMOCRACY

Section heads: Professor Dr Regina Kreide, Hannes Kaufmann

NORMS AND CHANGES IN GLOBAL POLITICS

Section heads: Professor Dr Helmut Breitmeier, Dr Julia Drubel, PD Dr Janne Mende, Dr Alexander Reichwein, Dr Sandra Schwindenhammer, Katrin Strobehn

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Section heads: Dr Sascha Abdel Hadi, Marco Ziegler, Katja Wehrle, Martina Günther

POLITICAL EDUCATION

Sections heads: Professor Dr Sophie Schmitt, Professor Dr Stefan Müller, Luana Sommer

TRANSNATIONAL AND INTERSECTIONAL CRITIQUES OF POWER

Sections heads: Dr Lena Eckert, Dr Tina Jung

> FURTHER EVENTS

PFLEGE-IMPULS: WENN ANGEHÖRIGE PFLEGEBEDÜRFTIG WERDEN – WELCHE ANGEBOTE UND SOZIALLEISTUNGEN HELFEN?

Hosts: Büro für Chancengleichheit & Human Resource Development JLU
Speaker: Nils Freitag (Pflegerstützpunkt Giessen)
Target Group: Members of the JLU
Language: German
Date: February 20, 2025, 10.30 am – 12.00 noon
Venue: Online via BigBlueButton
Registration: Via Stud.IP

[Further information is available here \(in German\).](#)

INVITATION: PITCH-CONTEST “INNOVATIVE MINDS”

Hosts: FCMH & Creative Space (UMR)
Target Group: The interdisciplinary event offers young researchers, academic staff and professors the opportunity to present innovative project ideas, network and receive start-up funding of up to €5,000
Date: March 12, 2025, 1.00 pm
Venue: Lokschuppen Marburg, Rudolf-Bultmann-Str. 4h, 35039 Marburg
Registration: We ask for registration with and without pitch: <https://www.fcmh.de/pitchcontest>
Deadline with pitch: February 24, 2025

INFO LUNCHES REGARDING THE PITCH CONTEST “INNOVATIVE MINDS”

Contents: As part of the informal, virtual info lunches, we will inform you about the competition and the conditions of participation in detail, advise you and clarify open questions
Date: 3rd Info Lunch: March 4, 2025, 12.30 pm – 1.30 pm via "Innovative Minds" Pitch-Contest Infolunch

[Further information is available here.](#)

> AWARDS & SCHOLARSHIPS

JLU: WOLFGANG MITTERMAIER PRIZE

Institution: Justus Liebig University
Target Group: Lecturers in Departments 01-06 who independently organize courses, lectures, seminars, tutorials, etc.
Coverage: € 3,000
Application Deadlines: **Winter term 23/24 and 24/25: March 1, 2025**
Summer term 2023 and 2024: August 1, 2025

[Further Information is available here \(in German\)](#)

KÖRBER STIFTUNG: GERMAN THESIS AWARD 2025

Institution: Körber Stiftung
Target Group: Young researchers from all disciplines who have submitted an excellent dissertation of social significance in 2024
Coverage: € 25,000 €
Application Deadline: **March 1, 2025**

[Further information is available here \(in German\).](#)

FAST FORWARD SCIENCE 2025

Institution: Wissenschaft im Dialog (WiD), Stifterverband

Target Group: (PhD) students and young postdocs with video and audio contributions on scientific issues on social media
Coverage: prize money: € 9,000
Application Deadline: **April 30, 2025**

[Further information is available here \(in German\).](#)

JUSTUS LIEBIG UNIVERSITY: EARLY CAREER RESEARCHER GRANT

Institution: Justus Liebig University
Target Group: Young JLU doctoral researchers in the departments 01-11 and the scientific centres employed by a state office or as part of an ongoing third-party funded project
Coverage: Funding of generally €5,000 for material and personnel resources for research projects in the funding period of six months, which in their scientific quality, clearly defined objectives and in their elaborated work programme lead promptly to a scientific publication or a published research achievement in the field of science communication or open science
Application Deadline: **May 31, 2025**

[Further information is available here.](#)

DFG: FUNDING FOR REFUGEE SCIENTISTS (WALTER BENJAMIN PROGRAMME)

Institution: Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG)
Target Group: Scientists with a doctorate who have been forced to leave their home country within the last three years
Coverage: Supervision of a research project and the opportunity to gain experience in a German institution
Application Deadline: **December 31, 2025**

[Further information is available here \(in German\).](#)

GERDA HENKEL FOUNDATION: “PATRIMONIES”

Institution:	Gerda Henkel Foundation
Coverage:	Mutual project development with the Foundation: Funding is provided for measures that contribute to the preservation of cultural assets, the improvement of scientific infrastructures or the establishment of networks in science, politics, and society in the respective target country
Advance Request:	Instead of an application procedure, project development takes place through the necessary consultation and an advance request from the target country

[Further information is available here \(in German\).](#)

FURTHER POSSIBILITIES TO FUND YOUR ACADEMIC ACTIVITIES

Please note that the GGS homepage provides information about different ways to secure funding of academic activities for doctoral candidates and post-docs:

- Individual Funding
- Project Funding
- Mobility Funding
- Printing cost subsidies and more!

[Further information is available here.](#)

> COUNSELLING & CONSULTING

COUNSELLING SERVICES OF THE GGS (FOR DOCTORAL CANDIDATES)

Are you in the doctoral phase or are you interested in doing a doctorate and have questions about starting, financing or successfully completing your doctorate? Are you interested in internationalizing your doctorate through stays abroad or perhaps even through a binational doctorate (cotutelle)? Or perhaps you have an application for a scholarship or a new position that you would like to receive feedback on or are wondering how to strategically shape your future career. There are many issues for which we can offer personal advice.

Sometimes, however, there are also very personal concerns such as the threat of dropping out of your doctorate, conflicts with supervisors or uncertainties regarding good scientific practice. In such cases, you are also welcome to seek personal support from the GGS directors, Dr Kerstin Lundström and Felix Wagner.

If you are interested in a consultation, please contact us using [this form](#).

POSTDOC FUND

The PCMO aims to support postdocs at JLU in exchanging ideas with their scientific community on current scientific findings, expanding and consolidating their network, and developing their professional and individual skills. We therefore promote participation in conferences as well as individual further education and training measures to promote academic careers.

Further information on how to apply and the funding requirements can be found in the [call for funding](#) and [here](#).

COUNSELLING AT THE PCMO@GGS

The postdoc phase is a point in people's private and professional lives that demands a lot of decision-making. Career plans need to be forged, applications written, texts published, time strategically allocated etc.

To provide support that is just as individualized as the challenges each postdoc faces, our postdoc coordinators Felix Wagner und Verena Graulich offer individual coaching sessions.

If you would like to receive counselling, please contact us via [this form](#).

IMPRINT

© 2025 [Giessen Graduate Centre for Social Sciences, Business, Economics and Law](#) (GGS)

Justus Liebig University Giessen

Responsible for content: Dr Kerstin Lundström, GGS Managing Director

If you wish to unsubscribe from our newsletter, please use [this link](#).
